



# CHAMPIONNATS D'EUROPE SAUT D'OBSTACLES

LA COROGNE 2025





# SAUT D'OBSTACLES

## VITESSE ET PRÉCISION

Un parcours de saut d'obstacles est toujours dessiné par un « chef de piste » qui le compose d'une douzaine d'obstacles dont les barres peuvent tomber, d'une hauteur allant jusqu'à 1m65. Les cavaliers disposent d'un temps de reconnaissance avant le début de chaque épreuve pour faire le tour du parcours à pied et ainsi retenir l'ordre des obstacles, mesurer les distances entre les obstacles pour faire des choix de trajectoire...

### L'ÉQUIPE FÉDÉRALE D'ENCADREMENT SPORTIF

**Sélectionneur national et chef d'équipe Seniors :** Edouard Coupérie  
**Conseiller technique national en charge du saut d'obstacles :** Davy Delaire  
**Vétérinaire fédéral :** Benjamin Morillon  
**Maréchal ferrant :** David Germain

## DIFFÉRENTS TYPES D'OBSTACLES

Un obstacle est constitué de barres, posées sur des taquets (ou cuillères) eux-mêmes fixés à des chandeliers (sortes de piquets verticaux). Le sens de franchissement est indiqué par des fanions situés de part et d'autre de l'obstacle (un fanion rouge à droite et un blanc à gauche). Au pied de l'obstacle est placé son numéro dans le parcours.

### 1. Obstacles verticaux

Les droits, barrières, palanques ou murs sont construits sur un plan vertical. Le cheval doit s'élever au-dessus de l'obstacle en montant fortement les épaules. Ils atteignent 1m60 à 1m65 de hauteur aux Jeux olympiques et sur les plus grosses compétitions internationales.

### 2. Obstacles larges

Ces obstacles, appelés oxers ou spa, sont construits à la fois sur le plan horizontal et vertical. Le cheval doit les aborder avec assez d'impulsion pour pouvoir les « couvrir » c'est-à-dire franchir aisément la largeur. Aux Jeux olympiques, ils peuvent dépasser 2 mètres de large.

### 3. Obstacles naturels

Il peut s'agir d'une rivière, ou d'obstacles volontairement laissés de couleurs naturelles, contrairement aux autres obstacles construits à partir de barres de couleurs vives.

## LE CLASSEMENT EN SAUT D'OBSTACLES

En cas d'obstacle renversé, de trajectoire déviée, des points de pénalité sont imputés au score final, à raison de 4 points par faute commise.

En cas de dépassement du temps imparti, 1 pt/seconde au-delà du temps viennent s'ajouter au total. L'objectif est d'avoir un score le plus proche possible de 0. Deux dérobades sur le parcours ou une chute du cavalier et/ou du cheval entraînent l'élimination du couple.

## AUX CHAMPIONNATS D'EUROPE

L'épreuve de saut d'obstacles se déroule en trois épreuves :

- **Une épreuve de vitesse**, support du classement individuel et équipe.
- **Un grand prix** en deux manches, finale par équipes et qualificatif individuel.
- À l'issue de ces deux manches, les 25 meilleurs cavaliers (selon leur cumul de points), prennent part à la finale individuelle. Les 12 meilleurs sont qualifiés pour la seconde manche de la finale.

Chaque nation peut faire concourir quatre cavaliers, qui participent en individuel et en équipe.





### Le mot du sélectionneur : Edouard Coupérie



« On applique ce qu'on avait dit en début d'année, en faisant un mix avec des couples d'expérience et de jeunes cavaliers. Nina Mallevaey sera avec Nikka. On a eu du mal à choisir quelle jument sélectionner car elle dispose de deux montures très compétitives. On a choisi Nikka qui a plus d'expérience à haut niveau que Dynastie.

Nina est incontournable au vu de ses résultats en CSIO. Jeanne Sadran a vraiment bien performé à Rotterdam. Elle a très bien réagi après La Baule, prouvant qu'elle sait être présente à haut niveau avec de la pression. Ce bon résultat a confirmé sa sélection et on va se servir de ces championnats pour lui faire gagner en expérience en pensant à l'année prochaine. Antoine Ermann fait un début d'année formidable. Il a couru les Coupes des nations à Mannheim et Rome avec à chaque fois un double sans-faute. Il a aussi très bien couru les Grand Prix de Fontainebleau, de la Baule et aussi à Paris la semaine dernière. Le comportement du couple est toujours intéressant. On veut vraiment les lancer pour 2026 car ils font partie des très bons. Julien Epailard sera en piste avec Donatello. Il est très motivé à l'idée de participer à ces championnats et veut suivre le même programme de préparation qu'avant la finale Coupe du monde de Bâle au printemps dernier, avec la réussite qu'on lui connaît. Je le trouve très engagé pour servir l'équipe et si tout se passe pour le mieux, il peut clairement prétendre à une médaille en individuel. Enfin nous renouvelons notre confiance à Kevin Staut avec Visconti. On a toujours besoin de Kevin dans un groupe. Ses qualités de cavalier mais aussi de leader dans l'équipe sont précieuses. Il est plébiscité par les jeunes qui sont dans la sélection et c'est important

pour former une équipe. Visconti a fait une excellente saison en Coupe du monde. Elle semble avoir retrouvé une bonne forme à Rotterdam. Aux championnats d'Europe, il y aura une épreuve par jour, comme en finale coupe du monde. Ce format sportif devrait bien lui convenir. Il peut se passer beaucoup de choses dans un championnat, on sait que la route est longue. C'est rare d'avoir trois cavaliers qui n'ont jamais participé à un championnat, pour autant tous ces jeunes ont suivi les circuits de la FFE et ont déjà une bonne expérience des grands rendez-vous. Ils ont été très suivis par la FFE depuis de nombreuses années, et notamment par le sélectionneur jeunes Olivier Bost. On récolte les fruits de tout ce travail aujourd'hui avec des jeunes qui sont vraiment dans le coup chez les Séniors. Le mot d'ordre durant cette semaine à la Corogne sera de monter le mieux possible sans se mettre trop de pression. Celui qui concourra en individuel aura encore un peu moins de pression, mais pourra tout autant viser une médaille. Je trouve ça vraiment formateur. On peut espérer un bon résultat, mais avec le sport, tout est possible, je reste toujours prudent avec les pronostics. »

## CHAMPIONNATS D'EUROPE 2025

 **DU 16 AU 20 JUILLET**

 **LA COROGNE (ESP)**

### PERFORMANCES LORS DES DERNIERS CHAMPIONNATS D'EUROPE 2023 - Milan (IT)

#### PAR ÉQUIPE

Or : Suède  
Argent : Irlande  
Bronze : Autriche  
8<sup>e</sup> : France : Simon Delestre / Dexter Fontenis Z, Megane Moissonnier / Cordial, Kevin Staut / Dialou Blue PS, Olivier Perreau / Dorai d'Aiguilly\*GL events

#### EN INDIVIDUEL

Or : Steve Guerdat (SUI)  
Argent : Philipp Weishaupt (GER)  
Bronze : Julien Epailard (FRA) / Dubaï du Cèdre  
8<sup>e</sup> : Olivier Perreau / Dorai d'Aiguilly\*GL Events

→ Retrouvez l'intégralité du palmarès de l'équipe de France ici :

<https://www.ffe.com/competition/haut-niveau/jeux-olympiques-et-paralympiques/palmares-des-equipes-de-france>

Suivez toute l'actualité de l'équipe de France sur



---

### CONTACTS PRESSE

#### FÉDÉRATION FRANÇAISE D'EQUITATION

Parc équestre fédéral - 41600 Lamotte-Beuvron

#### SERVICE COMMUNICATION

Parc équestre fédéral - 41600 Lamotte-Beuvron

[sophie.ujard@ffe.com](mailto:sophie.ujard@ffe.com)

02 54 94 46 78 / 06 87 71 39 67

---

EQUIPE  
DE FRANCE

